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国家发改委主任张平：

去年物价调控目标没实现要自我批评
改革还会大踏步地向前推进

国家发展和改革委员会主任张平

十一届全国人大

五次会议新闻中心于

2012年3月5日（星期

一）下午3时在梅地亚

中心多功能厅举行记

者会。国家发展和改

革委员会主任张平就

“经济形势与宏观调

控”的相关问题回答

中外记者的提问。

记者：据国家统计局数据，去

年 CPI 涨幅 5.4%，很多人都说收

入缩水，请问张平主任如何看待

今年的物价形势？

张平:去年的物价形势确实

比 较 严 峻 ，全 年 物 价 涨 幅 是

5.4%，没有实现年初确定的控制

在4%左右这样一个目标。有些

工作没有完全做到位，借记者会

的这个机会自我检讨、自我批评。

对于当前和今年的物价形势，我

们也认真地做了分析和判断，我

们具备稳定今年物价的有利条

件，当然也面临一些挑战。所以

中央提出要继续把稳定物价总水

平放在一个重要的位置，要保持

经济平稳较快增长，保持物价总

水平的基本稳定。

我们还需要采取一系列措

施，包括继续稳定生产、增加供

给，继续整顿流通秩序、减少流通

环节、降低流通费用，加强市场监

管、严厉打击各种价格违法行为；

同时也加强舆论方面的引导，能

够对物价有一个比较理性的预

期。我对今年把物价总水平涨幅

控制在4%左右还是有信心的。

物价总水平涨幅控制在4%

记者：我们在扩内需上，特别

是扩大公众消费能力上有什么措

施？

张平:扩大内需是我们必须

牢牢把握的一个战略基点，也是

我国社会主义现代化建设需要长

期坚持的一个方针。

简单一点就是，第一，要让

老百姓有钱消费；第二，要让老

百姓敢于消费；第三，要让老百

姓乐于消费；第四，要让老百姓

方便消费；第五，要让老百姓放

心消费。

当然，对于外需，我们也不

能掉以轻心，不能放弃，内需和

外需也是相辅相成的，不能够偏

废，这样才能使我们的经济保持

长期平稳较快增长。

让老百姓有钱消费、敢消费

记者:一些地方政府出台了

鼓励地方商品房销售和房地产发

展的政策，但都在很短时间内被

停止执行了，发改委对频频出现

的地方政府提倡地方房市的政策

冲动有何看法？

张平：现在一些地方为了鼓

励购房采取了一些你所说的“冲

动”举动。中央政府的态度是非

常明确的，就是要继续坚持房地

产业宏观调控的各项政策不动

摇，促进房地产业长期健康稳定

发展。

从发改委的角度来说，抓紧

研究促进房地产业长期健康发

展的长效机制，努力增加普通商

品房的供给能力，特别是增加中

小户型、中低价位住房的供给，

坚决抓好保障性住房的建设，促

进房地产业能够长期健康稳定

发展。

房地产业宏观调控政策不动摇

记者：之前，中国改革“宁要微

词、不要危机”的报道受到国际社

会的广泛关注，请问张主任，“宁要

微词、不要危机”是否是国家发展

改革委今后工作的重要考量？

张平：我想您提出的问题实

际上是对中国改革开放作一个什

么样的评价。应该说中国这 30

多年走过了一条改革开放之路，

中国在建立社会主义市场经济体

制这样一个前进道路上取得了重

大进展。当然改革还要继续深

化。所以我们在确定到 2020 年

发展目标时，这里面也包含了要

建立比较完善的社会主义市场经

济体制。因此，改革是我们能够

实现更好更快发展的强大动力，

改革也是我们今后一个历史阶段

的一项重要任务或者说是一个重

要目标。

当然，改革开放是前无古人

的事业，我们建立社会主义市场

经济体制要从中国的实际出发，

要从中国的国情出发，当然也要

借鉴世界文明的成果，学习其他

一些国家的先进经验，但是我们

只能走自己的路。因此，完善中

国特色社会主义市场经济体制，

我们还有许多工作要做，还要继

续进行探索、继续进行实践，但是

改革的方向是绝不会动摇的，这

就是我刚才说的，改革仍然是我

们前进、我们发展的强大动力，改

革也是我们的任务、我们的责任、

我们的目标。

包括今年在内的以后一段时

间，改革还会大踏步地向前推

进。在改革的问题上，我们会毫

不动摇。

改革还会大踏步地向前推进

“世界银行食品价格指数每

涨10%全世界就会増加1200万贫

困人口！”昨日，全国政协委员、

民建中央常委方兆本在京接受记

者采访时表示，他对价格机制的

形成以及居民收入的问题颇为忧

心，他提出，少用补贴的手段，多

利用市场力量来形成价格。

方兆本表示，我囯人均收入

还在低水平，收入分配的差距还

很大，要通过改革来缩小。这里

除公正的劳资双方协商机制之外

还应强调生产率原则：只有劳动

生产率高，给社会创造更多财富

的企业，地区和个人才能获得更

高收入。要保护好知识产权，创

造绝不能亷价。

“当苹果股价攀上五百美

元，一台iPhone 一线工人只挣八

分钱，而设计创意可创造上百元

利润时，人们看到是严酷而冷漠

的巿场法则。所以科技、教育、培

训和劳动力素质是富民之本。也

是分配改革的重要原则。不要轻

易提工资倍增目标，必须同时核

定物价的涨幅。物价比工资涨

得快就无法保障民生。在劳动

力价格形成机制的设计中动态

的比价不可怱略。”

方兆本建议，我国政府要慎

用和少用补贴，尽量通过合理的

机制靠巿场的力量来形成价格。

方兆本

全国政协委员、民建中央常委方兆本：

政府要慎用和少用补贴！

夏 涛

“解决入园难、入园贵的问题已

经提上了政府教育工作的重要日

程。但近期从全国各地频发的幼儿

园重大安全事故来看，‘入园难、入

园贵’只是全国学前教育发展中的

一个表象。我们当前亟待解决的不

单单是‘入园难、入园贵’的问题。”

昨日，全国政协委员、省政协副主席

夏涛针对幼教问题如是说……

夏涛以安徽为例说，截至2010

年底，安徽省共有幼儿园6520所

（不包括未审批所谓“黑园”），其中

公办幼儿园1689 所，只占幼儿园

总数比例25.9%；民办园4831所，

占幼儿园总数比例74.1%。有个别

地区，公办园仅占15%左右。

“此外，安徽省师幼比约为1:

22.1。且多数幼儿园教师配备不

合理，每班只设一名或两名教师，

不设保育员，严重弱化了幼儿教

育的保教功能。”

夏涛建议，我国应大力新建

一批具有发展空间的较高标准的

公办园，逐步使其发展成为本地

学前教育的示范基地，经验交流、

师资培训的基地。或利用中小学

布局调整后的富余教育资源和其

他富余公共资源，改建成幼儿园。

并加强小区配建幼儿园的工作力

度，让新建小区配套幼儿园要与

小区同步规划、同步建设、同步交

付使用。充分发挥优势，支持名

园办分园，政府和教育主管部门

大力支持基础较好幼儿园开办分

园，实现优质教育资源的最大化

利用，带动城郊和农村地区的学

前教育快速发展。

全国政协委员、省政协副主席夏涛：

中小学调整后
富余资源可改成幼儿园


